

## SEGUNDO ENCUENTRO DE LA PRO-REGION ANDINA (CHILE) DE LA CONFERENCIA DE COMUNIDADES MONASTICAS DEL CONO SUR

*Como se recordará se creó esta pro-región Andina, como parte integrante de la Conferencia de Comunidades Monásticas del Cono Sur, para facilitar el intercambio de los monasterios situados en Chile. Esta reunión (la segunda, pues la primera había tenido lugar en el monasterio de las benedictinas de Mendoza de Rengo)<sup>1</sup>, fue preparada por un encuentro previo entre monjes de los monasterios de Las Condes y La Dehesa, fijándose el temario en dos puntos: profundización de las motivaciones de los encuentros inter-monásticos de Chile y formación de la juventud monástica.*

*El 13 de diciembre de 1983 las monjas trapenses de Nra. Sra. de Quilvo, en la diócesis de Talca, recibieron muy fraternalmente a los superiores y representantes de los monasterios benedictinos y cistercienses de Chile. La abadía benedictina de Las Condes estaba representada por su P. abad y maestro de novicios D. Pedro Pérez, al mismo tiempo Primer Asistente de la Pro-Región, por el P. Gabriel Guarda y el Hno. Teodoro; la Trapa de La Dehesa estaba representada por su Prior, el P. Ricardo Gans OCSO, segundo asistente de la Pro-Región, su maestro de novicios, P. Lino y por el Hno. Guillermo; por San Benito de Lliú-Lliú estaban su P. Prior, D. Odón Haggemüller, el P. Mauro y el Hno. Héctor; las benedictinas de Rengo estaban representadas por su M. Priora M. Isabel Arias y por la Hna. Aurelia; las representantes por parte de la casa anfitriona eran su Priora y maestra de novicias, M. Ludovica y las Hnas. Nice, Isabel y Gabriela.*

*La jornada comenzó con la oración de Tercia, en unión con la comunidad de Quilvo y su introducción después estuvo a cargo del P. abad de Las Condes, quien alentó a todos a seguir adelante en este camino de conocimiento mutuo y de colaboración de todos los que en Chile militan bajo la Regla de San Benito, en bien de la Iglesia de este país. Hubo rápido y cordial acuerdo sobre la importancia de estos contactos benedictino-cistercienses. Se recordó que en el Cono Sur estas reuniones fueron fruto maduro del Concilio y que la primera tuvo lugar poco después de la clausura de éste, en marzo de 1966, en el monasterio argentino de Sta. María de Los Toldos. De esta y otras reuniones sucesivas, que dieron origen a la "Conferencia de Comunidades Monásticas del Cono Sur" se originó la revista "Cuadernos Monásticos", que ya va en su décimo nono año de vida y se ha constituido en órgano de expresión de la espiritualidad monástica no sólo en el Cono Sur, sino en toda América Latina. La edición de "Padres Cistercienses", patrocinada por el monas-*

\* Ver C.M. N° 67, p. 483.

terio trapense de Azul también ha significado una fecunda colaboración entre cistercienses y benedictinos. Otro fruto de este mutuo estímulo fue por parte de los monasterios OSB, la formación en 1970 de la Congregación Benedictina del Cono Sur. Las tres jornadas de novicias y de novicios celebradas en 1979, 1980 y 1981 también tuvieron pleno éxito. Mejoraron las relaciones entre monasterios de uno u otra procedencia u observancia; muchos recelos pudieron superarse y se robusteció la posición de la vida monástica dentro de la Iglesia Latinoamericana, que requiere urgentemente sus valores. En Chile queda por delante un gran trabajo en este mismo sentido.

Reconociendo estas realidades se insistió de todos modos en que debía haber autenticidad (es decir, respuestas a necesidades reales, evitando creaciones de órganos artificiales) y resultados concretos, aunque ya el solo hecho de conocerse y apreciarse mejor era un valor.

Se pasó después a analizar con detenimiento el tema de la formación. Los superiores de cada uno de los cinco monasterios presentes dieron un informe exacto de las etapas y criterios de formación en cada una de sus comunidades y respondieron a las diversas preguntas que se les iban planteando. Respecto al enfoque de los estudios teológicos para los jóvenes monjes se dieron dos diferentes: uno que acentuaba más la necesidad de una formación teológica seria para los candidatos al sacerdocio; otro, que ponía el acento más bien en el respeto al ritmo de vida monástica, que no debe ser desequilibrado por un excesivo intelectualismo. Parecía encontrarse en un punto intermedio el concepto de una teología monástica, como la que propugna Dom Jean Leclercq OSB.

Las sesiones se interrumpieron al mediodía con la oración de Sexta y un alegre almuerzo común. Las sesiones de la tarde, reanudadas después de Nona, culminaron con el rezo de vísperas y la celebración de la Misa conventual, presidida por el P. abad D. Pedro, estando la homilía a cargo del P. Lino, de La Dehesa.

Varios temas fueron propuestos para la próxima reunión, cuya sede sería el monasterio de San Benito de Llíu-Llíu, en los días 2 y 3 de julio de 1984: Educación con respecto al trabajo manual e intelectual; la paternidad espiritual; el discernimiento; estudios. El título del tema escogido se formuló finalmente de la siguiente manera: "Formación permanente en relación con los temas enunciados".

R.P. Abad Pedro Pérez Errazuriz OSB  
Abadía de la Sma. Trinidad de las Condes  
Chile